## 平成29年9月定例会 一般質問通告要旨

## 順番 3

質問議員名	若月 学	
質問項目	質 問 要 旨	要求答弁者
1 地域における子育で支援のあり方について	新発田市では、地域全体で子育てを支え、未来を担う子どもたちを安心して産み、育てることのできる環境づくりを推進するため「新発田市子ども・子育で支援事業計画」を策定し、様々な子育で支援施策に取り組んでいます。この計画では、基本目標の1つ目に「地域における子育での支援」が掲げられ、「すべての子育で世帯が、安心して子育でを行えるようにするため、利用者のニーズに応じた子育で支援サービスを地域全体で推進します。」と、地域が子育て家庭を温かく見守り支援する視点の重要性を謳っています。しかし、第4章「施策の展開」、第5章「幼児期の教育・保育及び地域子ども・子育て支援事業」に記載されているのは、子育でを行う親子、または親や子などに対する、育児、医療、教育などの専門家による支援事業や幼稚園、保育園、認定こども園、関係機関等で取り組む交流事業に重点が置かれていることと感じられるが下記の項目について質問いたします。  (1) ファミリー・サポート・センター事業、地域交流事業、土曜学習支援事業、地区防犯組織の育成などに地域住民との連携もあるが、地域住民が自主的・主体的に取り組む地域活動への支援事業が盛り込まれない事はなぜか。  (2) 自治会やコミュニティ組織の活動で子どもたちと協働作業を行ったり、地域のお祭りをとおして世代を越えた交流が図られるなど、地域全体で取り組む活動があるからこそ地域全体との関わりは重要と考えるが、今後どのように推進していくのか。  (3) 近年、少子高齢化や人口減少、核家族世帯・単独世帯の増加等により、こども会などの自治会を核としたコミュニティ組織もその数を減らしていると感じていますが「新発田市子ども・子育で支援事業計画」では、行政が施策として取り組む事業が中心であり、"地域で子育でを支える"地域内や自治会内での世代や世帯を越えた交流の促進が図られるよう、新発田市として地域住民が自主的・主体的に行う地域活動をもっと積極的に支援していくべき仕組みづくりが必要と思うがどのように考えるのか。	卡